
TOUS AUX JO 2024
A PARIS !
avec Ryan CHERIF (Juin 2023)

Sportif de Haut Niveau - J3 sport Amilly Judo-Jujitsu
- Date de naissance : 30 août 2003
- 1er club : Jc Chalettois
- Club Actuel : J3 sport Amilly Judo-Jujistu
- Grade : Ceinture noir 1er dan
- Catégorie : -56kg (junior/senior)

“Votre palmarès est très important,
pouvez-vous nous résumer toutes ces
belles victoires ?”
J'ai été 5 fois champion de France, avec 1 titre en
U18, 2 titres en U21 et 2 titres chez les seniors. Je
suis triple champion d'Europe, avec 2 titres juniors et
1 titre chez les seniors. J'ai remporté le Grand Prix
de Paris chez les seniors en 2022 et récemment, j'ai
terminé à la troisième place en 2023. J'ai été vice-
champion du monde en U21 en 2021 et troisième
chez les seniors en 2022.

“ça me tenait à cœur de les
remporter dans mon pays.”

“Quelle est votre plus belle victoire ?”
Ma plus belle victoire jusqu'à présent est celle des
derniers Championnats d'Europe.

Elle a une saveur particulière pour moi, car ces championnats ont eu
lieu en France, et ça me tenait à cœur de les remporter dans mon pays.
C'est également une victoire en équipe, car, comme d’habitude, mon
coach Nicolas Perea et mon partenaire d'échauffement Yani Benaicha
étaient présents. Cette victoire représente notre équipe, coach sparring
partner, et amicale. C'est pourquoi cette médaille est si importante
pour moi. Mais je pense que la plus belle reste à venir !



En réalité, je n'ai pas UNE défaite en particulier qui m'ait laissé
un goût amer. Je me dis toujours qu'une défaite est faite pour
être surmontée si l'on veut devenir meilleur.

“Quelle est la défaite qui vous laisse un goût
amer ?”

“Leur motivation pour m'inscrire au Judo était, selon eux,
que j'apprenne à me défendre, mais aussi pour les valeurs

morales que le Judo pouvait m'apporter en tant
qu'enfant.”

“Amilly est votre club de cœur. Que retenez-vous
depuis ces années ?”
Effectivement, Amilly est mon club de cœur qui a su "élever" de grands
champions au niveau mondial. Cela m'a servi d'exemple et de motivation
pour me surpasser et atteindre mes objectifs. La confiance que j'accorde à
mon club et à mon coach est totale, et selon moi, c'est la clé qui me
permet d'avancer toujours plus haut.

“Qui vous a poussé à monter sur les
tatamis ?”

Mes parents m'ont mis sur les tatamis depuis que je suis petit.
Leur motivation pour m'inscrire au Judo était, selon eux, que
j'apprenne à me défendre, mais aussi pour les valeurs morales
que le Judo pouvait m'apporter en tant qu'enfant.

“En pleine période de préparation à une compétition,
quelle est votre densité de travail ?”
La période de préparation pour un championnat est très importante. Le
régime d'entraînement reste le même que celui de la saison globale.
Cependant, il s'allège lorsque j'approche d'une semaine des combats, afin
de pouvoir arriver en pleine forme.

“Vous -vous con frontez éga l emen t e t
régulièrement à des adversaires étrangers ?”
Lorsque je participe à des compétitions internationales ou
européennes, je suis souvent amené à affronter des adversaires
étrangers. Les adversaires français que je rencontre tout au long de la
saison se retrouvent généralement lors des phases de qualification
pour le championnat de France et le championnat de France lui-
même.



“Comment jugez-vous la qualité du Jujitsu en
France ? Il y a-t-il des pays qui vous inspirent
dans cette discipline ?”

A mon avis, le Jujitsu en France a encore besoin de
développement, notamment chez les jeunes. Cependant, je
pense que la qualité des athlètes pratiquant le Jujitsu en
compétition est globalement bonne. Cela étant, je n’ai pas
d’inspiration particulière à l’étranger.

“Amon avis, le Jujitsu
en France a encore

besoin de
développement,

notamment chez les
jeunes.”

“Les championnats par équipes sont
également très importants . Que
retrouvez-vous dans une équipe ?”
Les championnats par équipes sont une expérience
incroyable. Malheureusement, je n'ai pas eu la chance
de pouvoir y participer jusqu'à présent en Jujitsu, car
cela n'existe qu'au niveau des Championnats du monde
et aux Jeux mondiaux. En revanche, en Judo, j'ai eu la
chance de pouvoir y participer en benjamin, minimes et
juniors. Ce sont des moments inoubliables qui forgent
tout un groupe d'un même club et qui pour moi, perme-
ttent de se motiver mutuellement, contrairement aux
compétitions individuelles où, en tant qu'athlète, tu ne
peux compter que sur ta propre motivation

“En Jujitsu, les résultats semblent montrer un
équilibre entre les f il les et les garçons.
Actuellement, ce n’est pas le cas en Judo.
Comment expliquez-vous cela ?”

L’équilibre des résultats entre les femmes et les hommes en
Jujitsu est régulier. Cela peut probablement s'expliquer par la
pratique d'entraînements mixtes lors des rassemblements du
groupe France. Cependant, selon moi, c'est un phénomène
difficile à expliquer car les résultats varient d'une saison à
l'autre, que ce soit chez les femmes ou chez les hommes. En
ce qui concerne le Judo, je ne peux pas donner mon ressenti
car j'ai quitté le circuit national il y a deux saisons maintenant.

“Les championnats par équipes
sont une expérience

incroyable.”



“Le Jujitsu offre une belle vitrine pour la
ligue. Comment voyez-vous son évolution
dans les prochaines années ?”
Le Jujitsu est en pleine évolution dans notre région,
notamment chez les jeunes qui commencent la compétition
plus tôt. De belles années sont à venir !

Amilly et l'US Orléans sont de très bons clubs.
En ce qui concerne le J3 Amilly, les jeunes
commencent avec la ceinture blanche et sont
accompagnés tout au long de leur progression,
comme cela a été le cas pour moi et pour tous
les a th lè tes ayant combat tu au niveau
international ou national. Tous les clubs ont la
possibilité de relever ce défi sportif. Main-
tenant, il leur incombe de mettre en place les
moyens nécessaires pour y parvenir.

“Une évo lu t ion des règ l es es t - e l l e
envisageable ou souhaitable ?”
Les règles évoluent déjà avec l'arrivée du nouveau règle-
ment international. Est-ce souhaitable ? Elles font partie
intégrante du sport maintenant, et il appartient à l'athlète de
s'adapter.

“Votre expérience pourrait servir dans les
prochaines années dans un encadrement
sportif majeur. Y avez-vous pensé ?”
C'est quelque chose qui pourrait arriver après avoir mis fin à ma
carrière individuelle. Pour le moment, je pense davantage à mes
objectifs personnels, qu'ils soient sportifs ou professionnels.

“Les JO 2024 à Paris arrivent à
grands pas. Vous serez où ?vous
pensé ?”
Aux JO 2024, je ne serai malheureusement pas sur
les tatamis. Par contre, je serai probablement en tri-
bune ou devant les écrans pour suivre cet évènement.



Si j'ai un petit conseil à donner aux parents qui souhaiteraient
inscrire leur enfant dans un Dojo, c'est de ne pas hésiter. Le
Dojo est selon moi, une deuxième école qui permet aux
enfants de pratiquer un sport très bien encadré, tout en
apprenant les valeurs d'un code moral propre au Judo-Jujitsu.
Cela apporte un plus à leur éducation.

“Le Dojo est selon
moi, une deuxième

école.”

“Quels sont les autres sports que vous aimez ?”

Les sports nautiques me passionnent, avec notamment le
Wakeboard. Cependant, le Football reste le sport que je
regarde le plus après le Jujitsu et le MMA.

“Avez-vous des petits conseils à proposer
aux familles qui souhaitent faire venir leur
enfant dans les Dojos ?”

“Une bouteille à la mer, un conseil à
donner pour les jeunes qui sont déjà sur
les tatamis !”
Gardez votre motivation et le plaisir de pratiquer ce que vous
aimez, car c'est la clé qui vous permettra d'avancer et de
construire un bel avenir !


